
163 

 

 

 

 

 

 

 

 自由記述 

  



164 

 

 



165 

 

結婚・出産に関する意識調査

女性 20代 一橋学園駅

小平市が少子化対策としてどんなことを行っているのか全く知り
ません。子どもが安心して思いっきり遊べる公園が増えたらいい
なと思います。

男性 20代 花小金井駅
出会いなどが多くできる、イベントなど増やしたほうが良い気が
します。

男性 30代 花小金井駅

私は趣味でスケートボードをやっており、休日は武蔵野市や八
王子市の市営のスケートパークに出掛けています。小平市にも
あれば、他の市から若い人が訪れて地域の活性化につながると
思います。是非、山形県寒河江のスケートパークを見本にして
下さい。よろしくお願いします。

女性 30代 小川駅
西武拝島線の通勤時間の本数の減少が大変不便になりまし
た。近日中に市外へ引越すことになった原因の一つです。

女性 30代
新小平・

青梅街道駅

・近所の廃品回収で、子どもが少なく回収の回数を隔週にして
いるので大変だなと感じます。
・団塊ジュニアの世代が子供を産み育てやすい世の中だった
ら、市（国）の税収も減らずにすんだのかもしれません。産み育
てるのに適した時期を過ごしてきて思うのですが、育児と介護は
違う時期にくるのがいいです。お母さんが若いころなら、親も子
供をみてくれるでしょう。30代後半になって介護して母親を亡く
してしまうと、急に頼る人がいなくなったように感じます。若いころ
から計画的に考えられるように啓発活動して下さい。60代の親
世代が健康で長生きできるように活動してください。
・待機児童が少ないところで育児はしたいと考えます。住みなれ
た所がいいですが、働きづらければ転出すると思います。

女性 30代 一橋学園駅

少子化や結婚しない人が増えてるのは、長い先の人生に不安
しか見えないせいではないか？老人といわれる年齢になる国民
が、全員利用できるだけの数の介護施設が100％税金で運営し
ていたら、先への不安は少しぐらい解消できるのではないか。現
状、親の老後も自分の老後も不安でしかないのに、結婚相手の
家族や本人までの不安要素を増やすのは、不安が増えすぎて
結婚という行動にうつす気になれない。将来への金銭的不安が
減れば、今の自分の幸せのみを考え、結婚への行動も移しやす
くなりそうだ。老人介護に疲れすぎて殺人をしてしまう人がなくな
る世の中にはなっていってくれないのだろうか。今のままでは、
長寿国であることの何が素晴らしいのかが分からない。今の日本
で生きていると、結婚願望よりも早死に願望の方が強いのが本
音だ。

自由記述意見性別 年齢 居住区域
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男性 30代 花小金井駅

・小児科の開業医の先生が増えると安心かと思います。
・少子化で財政が厳しくなっても、障害者支援などはできるだけ
縮小させないでいただけると助かります。

女性 30代 花小金井駅

できれば結婚も考えていますがなかなか出会う機会がありませ
ん。市で支援できるようなサービスがあればと思います。

女性 30代 花小金井駅
保育園もそうだが、病児・病後児保育の施設を増やしてほしい。

女性 30代
新小平・

青梅街道駅

保育環境の充実の為には、保育士の職業環境の充実がまず必
要だと思います。小平ではないかもしれませんが、特に私立保
育園での職場環境の悪さから、やむなく離職したという方の話を
多く耳にします。それなのに何故公立保育園を無くし、民営化
への移行を進めているのでしょうか？

女性 30代 鷹の台駅

結婚するしないなど、特に問題は感じていないが、老後に明る
い希望をもてるようになりたい。若い時は気力、体力があるので
何とかなりそうだけど、体の衰えと共になんらかの支援が必要に
なってくる。親が子供は頼れないし、ホームに入るのもお金がか
かるしどうしようかと心配していた。又、私が親ぐらいの年になっ
たら、もっと大変だと聞くと不安になる。

女性 30代 鷹の台駅

・結婚、出産、子育て等に関しては、支援制度の充実や社会の
考え方の転換などによって、より行いやすくする必要があると思
います。
・女性の仕事、貧困、子育ての場の不足、シングルマザーなど、
多くの問題があると思うので、是非皆で支援して、より暮らしやす
い社会を築いていきたいと思います。
・私はセクシャルマイノリティ（ＬＧＢＴ）なので、社会的に疎外感
や生き方の困難さを感じます。様々なタイプの人々が自分らしく
生きていけるよう、社会全体で生き生きと学び、成長してゆける
ようになってほしいと思っております。

男性 30代 花小金井駅

特にありませんが、新府中街道計画見直しについての住民投票
に税金をかけ、開票もせずに無駄にした市が、今回のアンケート
で何ができるのか理解できません。全く無駄であるとしか思えま
せん。一般の企業に勤め、老後に不安しかない市民の本当の
希望は、安定した公務員の人には理解できるはずもなく、何も
望んでいません。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 30代 小川駅

出張所で質問などをすると、丁寧に答えてくれず信用をなくす。
出張所も地域と人の生活をつなぐ大切な所である。あのひどい
対応だと、せっかく市で行っている政策なども悪い印象だ。年配
の方はとても丁寧でやさしい。わからないことがあると、わからな
いと言えないような若年の公務員さん、なんとかなりません
か？！

女性 30代 一橋学園駅
学校の施設・設備の充実を希望する。

女性 30代 一橋学園駅

結婚していない独身者にもやさしい政策があると非常にありがた
いです。子育て、出産など夫婦の方のほうが色々大変だとは思
いますが、独身者も生活面で金銭的にも日々大変です。お互い
にとって気軽に頼める、助け合える環境になればもっと住みや
すい所になると思います。

男性 30代 一橋学園駅

日本人でよかったです。何と出会い、何を選び、自分がどう変わ
るか、選択できる自由が当たり前にある、この日本に感謝してい
ます。

男性 30代 鷹の台駅

問２の（10）-1の設問について、年齢が何歳だからしたいという
事はありません。　問２の（11）の設問について、子どももいれば
良いかと思いますが自然にまかせたいので人数は特に考えてい
ません。

男性 30代 東大和市駅

現在、長期にわたり離職中で小平生活相談支援センターにて
支援を受けながら、再就職を模索中の身です。その為、結婚を
考えられる状態にないので、自分には全く関係のない調査内容
にすら思えました。自分と同様に、若年無業者やひきこもり状態
にある若年者は小平市にも相当数いるのではないでしょうか？
結婚に対する意識を問う前に、若年者の就業状態や経済状況
の実態調査をまず行って、市として具体的な方策を考える事が
市の将来のためになると思います。

女性 30代 小川駅

結婚するには、現在の30代前後の給与はその時の生活はどう
にかなっても、どちらかが健康を害し働けなくなった場合や老後
には、確実に支障が出ると思う。そのような中で出産や子育てな
どするわけがない。

男性 30代 小平駅

暮らしやすい街ではあるけど、独立しようとした時に空いている
物件が都心と比べてそんなに安くないなど、若い人が都内に
行ってしまう雰囲気があり、結果、高齢化が進んでいる気がす
る。武蔵村山や東久留米のショッピングモールでは若い夫婦と
子供の組み合わせがよく見られるけど、小平市内ではあまり見ら
れない。かといって大きい施設が欲しい訳ではなく、学園坂や
花小金井のこじんまりとした雰囲気も大事だと思う。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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子育てに関する意識調査

女性 20代 小川駅

コミュニティバスのバス停を増やしてほしい。八坂辺りにも作って
ほしい。

女性 20代 花小金井駅
保育園が少なすぎ。待機児童が多すぎる。

女性 20代 一橋学園駅

保育園に入れる時期が不明なのに、職場を探すのは難しい。な
のに働いてないと保育園には入れづらい。これは問題です。せ
めてどちらかでないと。そして少子化なのに、もっと子供を産ま
せたい割には、2人目、3人目への手当は減る。産休も取りづら
い雰囲気が根強く残り、復帰も難しい状態である。

女性 20代 鷹の台駅

子育て支援が全然なってない。保育園も入れない。税金だけ
払って支援がなってない。保育園に入れなくて仕事ができない
から車売ることになった。奈良にも1年に1回、それも3日間しか
帰れない。来年からはお金がないからできない。東京には知り
合いもいなくて、頼る人もいない。相談しても解決できてないし、
相談ばっかりしてたら電話料金はかさむし残念。だんなに出会
えて幸せだけど、小平市に来て後悔しかしてない。

女性 30代
新小平・

青梅街道駅

未就学児と小学校低学年児がおり、子育て真っ最中です。小平
は街並みがとてもきれいで住みやすいです。道路の植栽も手入
れが行き届いています。ただ、主婦目線でいうとコレといったお
店がない事です。小さなスーパーはありますが、中規模スー
パーがないこと、小金井公園までとは言いませんが、子どもが走
り回れるマラソンが出来る程度の中規模公園がないことが不便さ
を感じます。新小平の駅も利用者が多いようで、ロータリーの上
が立体になり、店が入ればいいのになあといつも思います。

女性 30代 花小金井駅

自宅の前の通りの排水溝がなくて、しかも少し坂になっていて自
宅の前が一番低い所のようで、ゲリラ豪雨などの大雨の時に自
宅の駐車スペースに水が一気に溜まってしまい、怖い思いをしま
した。近所の方も市とかけあって下さっているようですが、なかな
か実現していないようです。なぜその通りに排水溝が一つもな
く、作らないのかわかりません。非常時の為にも安全なまちづくり
のために、早く排水溝を作って下さい。お願いします。

女性 30代 小川駅

・小平第二中学の遮断機、車と自転車、車イス、歩行器といろい
ろな方が利用しています。狭くて危険だと思うことが多々ありま
す。将来子供の通学路でもあるので、改善してほしい。
・小川駅と新小平駅や小平駅をコミュニティバス等でつながって
いただけると助かります。公立昭和病院への通院に助かります。
・小川周辺の児童館がどこにあるのか、どんな活動をしているの
かわかりません。
・自転車を練習する場所があれば助かります。（交通公園的なも
の）

自由記述意見性別 年齢 居住区域



169 

 

女性 30代 花小金井駅

新小平駅へのバスのアクセスがなさすぎると思います。小平市
内を横へ結ぶラインのなさがひどいと思います。また、子育てを
していると健康センターへ行くことが多いですが、健康センター
や市役所へ行くバスもなさすぎると思います。ただバスを走らせ
るだけでなく、市民が行かねばならない場所へのアクセスを考え
るべきだと思います！！

女性 30代 花小金井駅

本当はもう1人子どもが欲しいところですが、1人目の時も2人目
の時もなかなか希望した保育園に入れませんでした。今は少し
保育園の数も増えているようですが、働くお母さんも増えていま
す。本当に働いている母親は認定こども園には通えません。小
平市は都内でも学童クラブも時代遅れだと思います。その点を
もっと頑張って欲しいです。

女性 30代 東大和市駅

1人目の子供が就学前の場合、2人目出産時に急に1人目の子
供を預けられるような施設があると、大変安心できます。未就学
児でも通える児童館に、臨時的なサービスがあると子どもからみ
ても安心できると思います。

女性 30代 小川駅

・離婚を経験し、シングルマザーとなった私に市役所の方や母
子相談の方がとても親身になってくれました。とてもとても感謝し
ています。
・しかし、学童クラブに通う様になり、保育園と違い18時までのお
迎えは、仕事をしながらではとても厳しいです。ヘルパーさんを
派遣していただき、なんとかやりくりしている毎日です。3年生ま
では学童クラブに通えますが、4年生からは平日、夏休みなどど
う過ごさせればよいのかとても不安です。児童館の数がとても少
なく近くに無い為、そこまで行かせるのも大きな道路もあるので
心配です。子育てがもっとしやすい優しい小平市になって欲し
いと願っています。

女性 30代 一橋学園駅
小学校就学まで一貫して通える保育園を充実してほしい。

女性 30代 東大和市駅

子育て支援として子ども給付金があったり一時的に助かるとは
思いますが、持続的に支援していただけると、子どもを更に1人
増やそうかと思える方が増えるかと思います。例えば税金の減額
は子どもの数が増えるほどに率が増える。子どもが何人いても、
安心して楽しく住むことができる街であって欲しいと願っていま
す。

女性 30代 東大和市駅

玉川上水の自然環境にひかれて小平市に移住してきましたが、
中島町は市のはずれにあり、子育てという点においては問題点
も多くあるように思っています。我が家は共働きですが、小学校
にあがってからは子どもの通学や習い事に通わせることに関し
て、距離があり時間も要することから安全面に不安があります。
環境整備を求め、市や市議に何度も要請を繰り返してきていま
すが、なかなか思いが通じません。一度、実地調査をご検討下
さい。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見



170 

 

女性 30代 花小金井駅

以前子どもの発育不足で、健康センターまで健診に行くのに花
小金井に居住しているので車の運転できない私は、自転車で
何回か行きました。たまたま天気が良かったので大丈夫でした
が雨だった場合、健康センターまで電車を乗りついで行かなくて
はいけませんでした。東部出張所が近いので、そこで発育相談
をやって頂けたら嬉しかったです。

女性 30代 東大和市駅

・子育て支援が手薄いと思う。例えば一時保育などの利用料も
近隣市と比べて高い。歩行者道路も狭くて子どもと歩くには危な
すぎる。
・市内に良い病院がない。
・特に西端は全てにおいて（交通・施設など）不便感がかなりあ
る。市が東西に長いので考慮し、現実的に対策をしてもらいた
い。
・児童手当、医療費の払い戻しなど、金額の通知、いつ振り込ま
れるか明示・通知すべき。市の業務があいまい、適当、役所感が
する。この封筒ものり付きとかシール付きにすべき。子育てで忙
しい世代にアンケートをとるならそれくらい配慮をしてほしい。小
平市は全体的に役所仕事で不満を感じる。不親切。

女性 30代 鷹の台駅

0歳の子供のなかでも、児童館で遊べるようになる前の新生児～
3・4ヵ月を対象とする居場所がないと感じます。ベビーマッサー
ジなどの活動も少ないので、ほとんど満席で家に引きこもって育
児をしているお母さんが多いのではないでしょうか。首がすわる
前の赤ちゃん連れは他の月齢の中ではとても気を使うので、同
じくらいの月齢の集まれる場所やワークがあるといいです。

女性 30代 一橋学園駅

学童の預けられる学年について、4年生から1人、家で留守番さ
せることには抵抗があります。4年生といっても10歳、1人で防犯
はムリ、やはり6年生まで預けられる場所があると安心して働け
る。自然環境が良くても、社会環境が安全で安心できる状況で
なければ子供は育てづらいです。

女性 30代 一橋学園駅

国分寺よりの地域の方には、児童館が近くにないので作ってほ
しいです。足を伸ばせば遊びに行けますが、だいたい駐車場が
ないため、雨に日なんかは家にこもっていなければいけなくて
子供が飽きてしまいます。距離も結構あるので大変です。だから
こちらの地域にも作ってほしいです。

女性 30代 花小金井駅

0歳児、1歳児の保育所入所が難しいと聞くので、安心して職場
に戻れるように希望のエリア（花小金井駅から近い所）の認可保
育所がもっと充実していると良い。

女性 30代 東大和市駅

働くつもりでいても子供を預ける場所がなく困っています。仕事
を探すにも、まずは子供を預ける場所が決まらないと仕事を決め
る事ができません。少子化と言われているが、子供を預かる場所
がないので子供が欲しいと思っても、難しく思うことがあるのかと
思います。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 30代 花小金井駅

保育園が少ない。子育てにお金がかかりすぎる。（習い事できる
子とできない子の授業などの遅れも含む）

女性 30代 小川駅

年子の子供達（2才・1才）を育てています。専業主婦の為、これ
から働きに出るのに保育園を探すのが大変です。来年4月より他
市のこども園への入園を考えています。花小金井の方にいくつ
か新しい園ができたようですが、小川方面にももっと保育園が必
要だと感じます。小平市では特に、働きたくても働けない母親が
多いです。

女性 30代 一橋学園駅

・保育所等の選考基準について、公務員（警察を除く）も平等に
してほしい。
・市の人口が増加しなければ税収も増えず、市民へのサービス
も行き届かず衰退する。
・市役所の人間は頭を使って他の市より小平市の売りを作りだ
し、居住者の獲得が出来なければ根本的な解決にならない。
・危機感の足りない人間の集まりだから、こんな無意味なアン
ケートを税金で作ってこれるのだと思う。他力本願でなく、自分た
ちで考えて欲しいです。

女性 30代 東大和市駅

・市内の施設（病院・健康センター・役所など）に行くよりも、隣の
市の方が近い。今後、健診や学校への通学など市外でも選べる
と助かる。

女性 30代 一橋学園駅

・男女関わらず、子育ての相談ができる所があると良いと思いま
す。
・町内コミュニティーが充実していると、長く住みたい人がたくさ
ん出てくると思います。

女性 30代 小川駅

・近くに商店街がありますが、高齢化で空き店舗が増え寂しい感
じがします。空いている部屋や建物をもっと効果的に活用するた
めに、お店を誘致したり、市民が活用できるスペースにしたり、
人が集まる場所を作っていくとよい。地域が活性化した所をもっ
と参考にして都市計画を進めていってもらいたい。
・公民館でやっている講座もすぐに定員割れしてなかなか参加
できない。もっと高齢者が徒歩で通える所で、無料の講座やイ
ベントをしてほしい。高齢者の方や退職された方で、時間をもて
あましている方がたくさんいるので、もっと人材の有効活用を望
みたい。医療費がかからない健康講座なども、地域センターな
どで毎週のように行ってもらいたい。もっと将来を見据えながら、
予算を使って欲しい。これからは人口の大部分が高齢者になる
んです。介護などで困らない社会（町）になって欲しいです。

女性 30代
新小平・

青梅街道駅

大きい商業施設がほしい。
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女性 30代 東大和市駅

小さい子どもがいるため地域センターの子育て広場をよく利用さ
せてもらっています。地域のママと知り合いになったり気分転換
になり、とても良い場だと思っております。ただ職員の方はイベ
ント、手遊び以外の時間はプライベートなお話をずっとしてお
り、ママ同士の仲をとりもったり、相談に乗るような態度は全くな
く、小学生に対しても危ない事とかの注意をするだけで、子供と
職員の親睦を深めるという様子はありません。オモチャの管理等
だけであれば、2人も職員を置く必要があるのでしょうか？とにか
くおしゃべりと利用者への対応が気になります。

女性 30代
新小平・

青梅街道駅

小学校でもアレルギー＆宗教対応給食をお願いしたい。

女性 40代以上 小川駅

住み良い環境とはどの様なものでしょうか。立派な施設を作って
も、利用する人が居なければムダです。立派な戦略ばかり述べ
られても、地に足のついたものでなければ机上の空論です。ベ
リー商品券に於いても平等にゆきわたる様、配慮が必要だった
のではないでしょうか。物事を始められる前にもっと多くの事を考
えるべきです。

男性 40代以上 花小金井駅

総合体育館や屋内プールや大規模公園が希望（花小金井地区
にて）

女性 40代以上 東大和市駅

・小児科やチャイルドクリニックが少ないのでもう少し充実させて
欲しいです。
・子どもを遊ばせる場所も少ない。子育てする上で最も困ったの
はこれでした。幼稚園に入園するまで毎日のように「今日はどう
やって時間を過ごそう」とそればかり考えていました。大きな土地
と多くの駐車場大きな遊具さえあれば、母親達は子どもを連れ
て行けるのに。公園はたいてい駐車場がないか、あっても有料。
毎日の事にお金はかけられない。結局、自転車で行ける範囲の
小さくて暗い公園に行くしかない。悩んだ末に武蔵村山のイオン
モールまで行って、結局お金を払って室内施設で遊んだりして
ました。広い公園にも車で行けたらどんなに良かったか。あの頃
にには戻りたくありません。

女性 40代以上 花小金井駅

子供を育てるのにはとても良い環境だと思いますが、最近は住
宅地も増えその環境が少なくなってきているように感じます。緑
があるなかで、それなりに便利に生活できるのが小平の良さだと
思うので、そのバランス感覚を保ってほしい。

女性 40代以上 鷹の台駅

子育てに必要な施設の充実。子どもの人数に応じた支援をお
願いしたい。少しでも緑を残すよう、緑を守っていって欲しい。無
駄のない施設作りをして欲しい。（なかまちテラス）

女性 40代以上 小川駅

小学校・中学校の通学の学区範囲の見直しや、通学路の危な
い場所（二中）の見直しをしていただけると助かります。小川駅
西口側、駅近くに生鮮食品のスーパーがあると助かります。
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男性 40代以上 鷹の台駅

小平市は横に広く中心となる駅や町がない為、大きな商業施設
を誘致しその中でショッピングや市民コミュニティ、役所関係の
手続きができると町はもっと活性化し、子育てもしやすく魅力あ
る町になると思う。

女性 40代以上 鷹の台駅

鷹の台駅周辺に住んでいると、市役所やルネこだいら花小金井
など、自分で車を運転しないと市内の移動手段がなく不便なの
で、循環バス等もっと広範囲に考えて欲しいです。また、駅前に
スーパーができたら良いです。

女性 40代以上 花小金井駅

結婚する時に花小金井に越してきて17年になります。治安も良
く少子化が問題となる時代において、子供も多く子育てしやす
い街だと思います。その一方で小規模な公園、緑は多いもの
の、東部公園のようなボール遊びができるような公園は意外と少
なかったり、児童館が設置されたのが約10年前だったり、子育
て世帯向けの政策は今までは後回しにされてきたのかなと感じ
る事もしばしばあります。花小金井に住んでいると空き地や農地
が次々と造成され、宅地やマンションが建ち、人口が増えている
と感じます。住宅ばかりではなく、商業地、医療施設、教育施
設、スポーツ施設を誘致し、充実させていただきたいです。一番
下の子供が来年就学しますが、長子を育てていた10年前に比
べ、保育園が増え出産時の補助も増えて産み育てやすくなった
と感じます。でも、今の20代・30代前半位の方は、フルタイム・正
社員で働きながら出産・子育てする方々が本当に多くなったと
思います。保育園、学童保育の充実に更に力を注いで頂きたい
です。よろしくお願いします。

男性 40代以上 一橋学園駅

調査に経費をかけず、アイデアに賞金（例１００万円）を出した方
が良い結果が望める。
・駅前を再開発し”住みたい町”ＮＯ１にすれば多くが移住する。
・出産は、最新設備で安心感をアピールできれば自然に増え
る。
・少子化は、国へ右へならえでなく、理想的市民数を打ち出す
べき。
・現在の65～75歳が異常に多かっただけである。分母が多けれ
ば社会保険が成立するというのは、あまりに単純で稚拙である。
・青梅街道駅周辺と鷹ノ台は再開発に（ローコストでも）最適エリ
アであり魅力的だ。

女性 40代以上 小川駅

ぶるベー号が土・日も本数少なくても出てくれると、家族で出か
けられる。市外への車のお出かけは全ておじいちゃんです。家
族での行動が限られていて淋しいです。車がないと不便な町で
す。内科も市外へ通うこともあります。風邪の一つもすぐ治せず、
長引いたりして困るから。駅まで遠くてタクシーを使うことがよくあ
ります。
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女性 40代以上 鷹の台駅

市内循環をしているというバスに乗ったことがない！ぜんぜん関
係ない所を通っていたり、小平と一橋学園の周りをまわっている
だけ。花小金井、鷹の台に用事があっても使えない。何の為の
市内バスかよくわかりません。小平の端から端までしっかり通して
ほしい！小平は小平の駅だけですか？すごく困ってます。税金
が使われると思うと腹がたつ！乗ってる人にもらってほしい。

女性 40代以上 花小金井駅

・花小金井はきれいでのんびりしていて住民の雰囲気も良く、小
平市の行政のおかげでとても素晴らしい所だと思います。
・小平市はゴミの有料化もしておらず、住みやすいです。有難い
です。
・もう緑は充分あるので、これからは若者が住み続けたいと思え
るように、商業施設を充実させた方が良いかと思います。西武線
は他の路線と比べても人気がなく、不便で日常生活に必要程度
の買い物をする所しかありません。せめて田無程度、休日の
ショッピングに近隣から人が集まるくらいの買い物施設が欲しい
です。
・花小金井南町は交通の便がとても不便です。高齢になったら
住みづらい場所です。

女性 40代以上 花小金井駅

・子供3人目以降の幼稚園の保育料を無料にしてほしい（収入
に関係なく）　。保育施設で一時預かりの枠を広げてほしい。妊
娠中切迫早産等の理由で入院した等の際の上の子の預かりな
ど。その際の保育料を市が負担する等の援助があったらと思い
ました。
・一橋学園→花小金井のバス（交通）を整備してほしい。習い事
に通う子供は無料になるようなパスがあればなお良いと思いまし
た。

女性 40代以上 一橋学園駅

上水南町に住んでおりますが、子育て中に市役所や健康セン
ターに行くのはとても不便でした。普段は自転車なので晴れの
日はいいですが、雨の時は行くのをやめてしまったこともありま
す。ぜひ市役所のバス便を検討頂けるとありがたいです。小学
校ぐらいの子には、近所に児童館があると放課後の安全な居場
所が確保できて嬉しいです。花小金井や小川の児童館で楽し
そうな行事をやっていても、遠くて行けません。地域センターで
は遊び道具も少なく、携帯ゲームをやるための場所になってい
ます。また、サッカーや野球などのびのびと遊べる場所をもっと
増やして欲しいです。

女性 40代以上 一橋学園駅

・五日市街道から国分寺へ行けるバスを作ってほしいです。今
住んでいる場所は一橋学園と国分寺の中間なので、バスが利
用できると大変助かります。よろしくお願いします。
・小児科が不足しているように思います。休みが重なっていると
困るし、休日やっている病院は待ち時間がとんでもなく長いで
す。土日やってくれる小児科が増えると良いです。なぜか子供
は休日に具合が悪くなる事が多い。

男性 40代以上 鷹の台駅
・にじバスを鷹の台まで通してほしいです。
・近くにまともな小児科がなく困っています。
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女性 40代以上 花小金井駅

公園は割合多いと思いますが、ボールで遊べない所が多くなっ
たと思うので、何か対策があったらと思います。（高いネット等）少
子化といいますが小平は子供は多い方だと思います。

女性 40代以上 小川駅

小平のよい所は自然豊か、緑がたくさんある所。自然を大切に
緑豊かな町づくりをして頂きたい。中学生までは子育て支援が
充実しているが、高校→大学と学年が上がるごとに家庭の負
担、お金はかかるもの。せめて高校生のいる家庭にも何かしら
（医療や学費等）の補助があると、もっと子育てがしやすくなるの
では。長男と三男は10歳違い子育ての支援が、上の子の時より
もものすごくよくなり充実していたのにはびっくりしました。

男性 40代以上 花小金井駅

子どもが度々利用する場所（公園や水道道路、駅周辺等）は全
面的に禁煙として欲しい。

女性 40代以上 小川駅

玉川上水、雑木林、畑などを残してほしい。大きな道路を通した
り宅地化を進めることは、安心して子育てできる町づくりに逆行
している。小平の素晴らしい環境を大切にして守っていってほし
い。

女性 40代以上 花小金井駅

・私は高齢出産で42歳で娘を産みました。もう一人欲しいと思い
ましたが年齢的に大丈夫か？ムリか？相談する場所がなかっ
た。
・子どもの健康診断の時、「不安のある人は申し出て下さい」と
言われたので相談員と話すことにしました。その方は何かプリン
トを読んでいるだけでこれが相談？？と思いました。一方的に何
かを読んで聞かせるだけで、私の不安について何も聞かないど
ころかトンチンカンな事ばかり言うので、私たちの税金がこんな
人の給料になるのかしら？ととても怒りを感じました。

女性 40代以上 花小金井駅
中学生までの子供の医療費が安いのはとても助かります。

女性 40代以上
新小平・

青梅街道駅

・野球・サッカーができる場所がありません。住宅が密集してい
て、子供の声が聞こえるとあたたかく見守る→敷地に入ってこな
いかと宿敵状態です。小平に住宅を増やすなら、子どもがのび
のびと遊べる場所もキチンと作って下さい。子どもは家に閉じ込
めてゲームをさせれば育つものではありません。
・子どもの医療費助成を小学生まで拡充させて下さい。とても苦
しいです。

女性 40代以上 小平駅

自分が婦人科の病気のため不妊治療して1人子供に恵まれまし
たが、35歳までの不妊治療の支援がもう少しないものかと感じま
した。治療中は時間もお金もかかり、仕事もやめました。不妊治
療をしている病院は少ないし、毎日通院の為、お金はそれまで
の預金で。やっとの子供で子育てを頑張りたいと主婦で子どもと
の時間を楽しんできましたが、やっぱりお金の面でそろそろ仕事
をしないと。
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女性 40代以上 花小金井駅

子どもが3人います。（今現在大学4年・中学2年・小学1年）1番
目・2番目の子供は小学校併設の学童保育に入っていました。
しかし、とても親の負担が多く（中央公民館での父母達の話し合
い等）夜の9時すぎまで、家に帰れない（会社も早退しなくては
いけない等）いろいろ不都合な事が多く、今現在の私の就業形
態では対応が非常に困難なことから、3番目（現小学1年）の子
供は入所を見合わせました。しかし、1人での留守番が寂しいら
しく、ご近所の家庭に助けてもらっている状況です。親の負担の
ない、本当の意味での預け場所を民間で作って欲しいと思いま
す。仕事を持つ人が安心して余計な負担なく、子供を預けられ
る愛育保育園の小学生児童保育バージョンがあれば良いの
に！！！と思っています。

女性 40代以上 小川駅

結婚を望んでも出会いの場がない。若者のために、市を挙げて
気軽に参加しやすい催し物を企画してあげたらいいと思いま
す。

女性 40代以上 鷹の台駅

3歳児の母です。出産・子育てを小平市で経験しましたが、市の
方も市民の方も、良くして下さって今まできた感じです。振り返る
と、もう少し近所の方に甘えても良かったかな。例えば、お昼寝
している間、預かってもらうとか。その間、買い物とかできたな。

女性 40代以上 一橋学園駅

とにかく、子供を育てるにはお金がかかるので、金銭面での支援
がないと、子供を産もうという気にはならないと思う。産んだとし
ても、預けて働けなければ家計は苦しいのに、保育園に入れな
いという事があると本当に厳しいと思う。保育料が今年から変
わってしまったので、とても負担。住宅ローン支払っているので
収入があっても自由になるお金は少ないのに、単に収入の金額
で保育料を決めるのもどうかと思う。

女性 40代以上 鷹の台駅

一小学童で子供がお世話になっています。子どもの人数の割に
担当の先生が少ない中、一生懸命保育して頂け、感謝しており
ます。体育館準備室での保育につき部屋の中が夏は暑く、冬は
ものすごく寒いプレハブなので、是非、施設面の充実をお願いし
ます。春先、説明会に行った際、エアコンがついていたとはいえ
足元からジンジンと冷え、あまりの寒さにびっくりしました。

女性 40代以上 東大和市駅

児童手当は有難いが、3歳まではあまりお金がかからないがそれ
以降によりかかる為、小学校まで同額にしてほしい。

女性 40代以上 小平駅

・収入に限度を設定せず、子どもには一律児童手当と高校生ま
で医療費無償化にしてほしい。納税額は増えているというか収
入がある分、納税額も他の世帯より多いと思われるのに、子供が
小学校に入学した時点で、大人と同じ3割負担ってやはり納得
できない。児童手当や、義務教育就学児医療費助成がもらえな
いなら市の施設サービスなどで少し還元してもらいたい。例えば
公民館などを利用する際、納税の多い人を優先して予約利用
できるようにするとか、図書館で借りられる冊数を通常より増や
すとか。
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女性 40代以上 一橋学園駅

小学校の末っ子がいますが、親の介護や高校生の上の子の保
護者会等、遠方に出向く時の預かってもらえる場所がほしいで
す。学童で、不定期に預かってもらえると良いねと、他の親御さ
ん達も話しています。鍵を持たせるのも、一人で留守番も怖い世
の中です。早急にそのような場が出来てほしいです。

女性 40代以上 花小金井駅

・予防接種（インフルエンザなどは）集団で保育日、学校で接種
できるようにして下さい。
・長期休みの学童で給食を支給して下さい。
・学童内の保護者会（会長や各係）は不要。
・ＰＴＡの当番不要（地区の当番はシニアの方にお願いしたい）
・問２（13）の設問で24時間もしくは夜間の小児科が必要（準夜
以外）
・問２（14）の設問で中央公園並みの設備が花小金井側へも必
要
・ＰＴＡ当番の中の（①朝の旗ふり②スクールゾーンの馬出し③
チャイム後の見回り）全てシニア活動でやってもらいたい。

女性 40代以上
新小平・

青梅街道駅

出産後、不安な気持ちでいた頃、女性相談、子育相談、さくらん
ぼの会、ひよこグループ、こぐまグループと利用させていただきま
した。全て無料でしたので、ものすごく有難かったです。感謝し
ています。今後も必要としている方のために続けていただけたら
良いと思います。

女性 40代以上 小平駅

小平市では学童保育が小学校3年生で終了となり、高学年に
なった際の放課後や長期休暇の時に、子供の預け先に困って
しまう。他の市区町村では児童館との連携があり、希望すれば6
年生まで学童のようなサービスが受けられたり、学校を使用して
アフタースクールのような型で受け入れをしていたりと、様々に
工夫をしているようです。学童もただ子供を預かるような、あまり
内容が良くないものではなく、何か子供がもっと楽しめるような所
にしていただければと思います。

女性 40代以上 小平駅

近隣の市では出産祝い金等があるのに、小平にないのがどうし
てなのかと思う。保育園等も増えないので仕事する事ができな
いので、認定園ももっと増やしてほしい。児童館ももう少しあって
もよいと思う。もっと子育てしやすい市にしてほしい。

女性 40代以上 一橋学園駅
保育園、幼稚園は無料にしたら良いと思います。

女性 40代以上 花小金井駅
高校3年生まで、医療費助成を受けられるようにして頂きたいで
す。

女性 40代以上 小川駅

ここ数年、子育てがしやすい環境になってきているとは感じてい
ます。ただ、やはり教育費がかかりますね。高校生になると教育
費以外にも多々かかるのに、児童手当が中学生までの支給とい
うのが残念です。
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女性 40代以上 花小金井駅

東村山のころころの森のような乳児（ハイハイくらいまで）の子供
を安心して遊ばせる場所がほしい。夏場、水遊びオムツでも入
れるプールやじゃぶじゃぶ池があればいいと思います。

女性 40代以上 東大和市駅

働く3人の子どもを持つ母として言いたいのは、子どもを預ける
場所が少ないという事。保育ママさんを増やして待機児童を減ら
してほしい。保育ママになるための資格も都心のように”育児経
験”や”チャイルドマインダー資格”＋研修とかにしてくれれば保
育ママさんも増えると思う。ぜひ検討していただきたい。私は会
社側が預け先が決まるまで待ってくれたが、そういう会社ばかり
ではない。

女性 40代以上 一橋学園駅

・出産しても、それを助けてくれる公的支援が少なすぎて子育て
は大変だと感じている。働いているので収入はあるが、それを上
回る支出が子育てでかかってくるので、生活は楽ではない。これ
では人口減少に歯止めがかからないと感じる。例えば2人以上
の子どもがいたら、親の収入に関係なく補助金が出るとかの援
助が欲しい。
・公立の小中学校、高校の無料化が実施されると、子供を育て
やすいとか、産んでみようとか考える大人も増えるのではないか
と思う。小平市は「子育てしやすい市」と自他ともに認められるよ
うな市になってほしい。行政の更なる支援を期待します。

女性 40代以上 小川駅

子どもが発達障害かもしれないといった時に、教育機関の態度
が冷たく変わり、子供を預けたりみてもらえるのが民間しかなくな
り、経済状況がとても悪くなった。仕事の都合ではなく、子供が
立ち入れない病院や診察などの時、もう少し気軽にリーズナブ
ルに利用できる育児支援があると良いのではないかと思う。

男性 40代以上 一橋学園駅

小１の子どもがおり、学校からの帰宅はだいたい14時前後となり
ます。まだ一人で玄関の鍵の開け閉めをちゃんとできないため、
大人が家で待っていてあげなければいけません。企業のパート
従業員に求める勤務時間は15時までという所が多い様子で、就
職活動をしている妻は「これくらいの子どもがいる主婦は14時～
15時の壁がある」と話していました。このような学童保育に入るま
でではないが、短時間だけ困る時間があり、就職を断念している
方が他にもたくさんいらっしゃるのだろうと感じています。幼稚園
の延長保育のような、気軽に預けられるシステムが（チケット制の
ような）小学校または民間ででもできると、もっと暮らしやすくなる
のではと感じます。

男性 40代以上 一橋学園駅

第2子妊娠中に前置胎盤で妻が入院及び自宅安静となった。
第1子は3歳になったばかりで妻は育児ができず、保育園を探し
たが困難であった。結局市内や近隣自治体でもみつからず、10
㎞以上先の認証保育園に入れる事となった。小平市の保育園
は一時的に預かってもらえたが日数制限があり、病状の回復と
は関係なく退園となった。病気の場合は時期も期間も自分で選
べないため改善を求む。
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男性 40代以上 花小金井駅

子育ての環境を充実させてほしい。学童保育の時間延長等もっ
と検討してほしい。18時きっちりに児童と共に教室から出て外で
待たれる。仕事をしている親にとって、18時まで迎えに行くのは
とても厳しい現状である。

男性 40代以上 小川駅

妻は出産前派遣の仕事で時給2,000円の仕事をしていました。
産後、派遣での仕事が子供が小さい事でなかなか決まらず、時
給920円のパートを続けていました。会社の福利厚生が良く、
パートでも育休や産休を取ることができましたが、保育園に入れ
ず退職することになってしまっています。派遣の面接では職歴
は問題ないが、お子さんを第一に考えて下さいと言われた事
や、絶対に何があっても休んでもらっては困ると言われた事もあ
ります。絶対に休まない人などどこの会社にも居ないと思います
が、子供がダメと言えないのでそう言ったのだと思います。戻れ
る会社があったのに、また1からスタートです。今の制度は誰のた
めの物なのでしょうか？パートでフルで働いても収入はたかが知
れています。市の保育園に入れず、幼稚園の預かりに入れれば
月5万以上かかります。2人幼稚園なら収入全てが持っていかれ
ます。小学生になってからも病気になれば病児保育も使えない
現状でどうすればいいのでしょうか？東大和市は小3まで利用で
き、呼び出しの際引き取りもしてくれるそうです。このサービスの
差には驚きました。正社員は仕事に戻り、それ以外の子供を持
つ女性は家に居ろ、という世の中なのだと思いました。

男性 40代以上 花小金井駅

多子世帯への支援策（教育、保育、医療費助成など）をより一
層充実してほしい。

女性 40代以上 小平駅

・天神町三丁目という場所柄か小平市民として忘れられている
ように感じることがある。小平市役所をはじめ行政他殆ど東部に
はなく、不便。納税しているのにやりきれません。コミュニティー
タクシーしかり、図書館しかり、小学校に至っては五小のほうが
断然近いのに七小が学区です。
・子育て支援について子供の人数に応じた支援額はやめてほ
しい。ただ産んで教育していないような人、また配偶者のみのサ
ラリーでやっていかれるから働かないのだろう。まずもって、結婚
で女性が退職する必要はないし、マタハラもあるかも知れないが
退職する選択肢さえない人もいて、男性並みに働いている人も
いるのだから。専業主婦に対する恩典付与はやめてほしい。ＰＴ
Ａも地域活動も、働いている人ができる範囲でやれば良いこと。
専業主婦の自己実現の場にしているのでは？

男性 40代以上 鷹の台駅

結婚して2人以上子供を育てている世帯を、もっと優遇すべき。
独身者や子供が1人以下の世帯から、税金をたくさん徴収して
原資にする。
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女性 40代以上 一橋学園駅

子育て中の母親はママ友がなかなか作りづらいと思います。地
域センターで週一回子育てふれあい広場がありますが、それ以
外でも集まれる場所があればいいのにと思いました。特に上水
南町4丁目だと児童館もなく、地域センターも遠いので大変でし
た。小金井市の「ゆりかご」のような所が小平にも多くあれば、子
育てしやすいイイ町になるのではないでしょうか？あと、国分寺
の「ぶんぶん」のような、公園遊びをしてくれるＮＰＯもいてくれた
らなーと思います。つつじ公園は絶好な場所なのでもっと活用
していったら良いのでは？フリーマーケットをしたり、プレイパー
クをしたり、イベントをもっとしたらいいと思います。

女性 40代以上 東大和市駅

・都内に住んでいれば少子化の問題はあまり身近に感じない事
が多いと思う。ただ、地方へ出かけるとあまりの若年層の少なさ
に驚かされる。少子化・人口減少が身近な問題だと思う事も多
い。地方で起こっている事は近い将来、都市近郊でも起こりうる
ことだと思う。今のペースで少子化・人口減少対策をしていても
間に合うのかと危惧を感じている。子育てしやすい、子供をたく
さん産み育てたい社会を作るためには女性の社会進出、経済
的な自立、男性も女性と同じ家事ができること。若い女性の出産
を企業もバックアップしていくこと等が欠かせないと思う。学校教
育でも男の子の家事能力を高める教育、女の子の働き続ける意
欲を育てる教育が必要だと思う。
・学童もしくはその他の放課後の子ども見守りサービスを小学校
高学年まで設けてほしい。　学童保育の時間が短すぎる。延長
保育をしている学童が2か所？しかないのは住民サービスの公
平性に欠けている。夏休み期間も7時30分（もしくは7時15分）開
始にしてほしい。

女性 40代以上 鷹の台駅

鷹の台駅付近に住んでいますが、子供の学用品、衣類等ちょっ
としたものをすぐ購入できるお店がなく、本当に困る。駅前商店
街が閑散としている。せっかく駅を利用しているのに何も買わず
に素通りはもったいないです。もう少し色々な店舗を増やし、活
気が出ると良いと思います。

女性 40代以上 一橋学園駅

・小平市の高齢化がかなりのスピードですすんでいるような感じ
がします。街を歩いていると、すれちがうのはほとんどお年寄り
のような気さえする時があります。それはそれでいいのかもしれ
ませんが、やはり様々な年齢層の人たちが見えるのが理想的で
ある気がします。日本全国共通の問題かもしれませんが。
・一橋学園駅付近の商店街や小平団地前の商店街、なんとかも
う少しかつての賑わいを取り戻せないものでしょうか？なくては
ならないお店もたくさんあります。そして個人の力で応援するの
にも限界がある気がする時があります。小平の良き古い風景も、
小平の特色として残りつづけてほしいです。懐かしいお店や景
色に心癒されている人達も多いはずです。
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女性 40代以上 一橋学園駅

子どもを預ける時の情報が色々な所にあり、それをみつけるのが
大変でした。幼稚園は預かりがあっても園によって決まり事が違
うことを入園してから知り、とても困りました。長期休みの時、子ど
もを預けるのはとても大変です。しかも何日も前から調べて予約
をしなければ利用できません。保育園の一時預かりは15日10時
に電話してもつながりません。仕事で単発一日のみ、急な仕事
は受けられません。親などに子どもを預けられないので子どもと
少し離れたい時は長期の仕事をして子供を預かり保育がある幼
稚園に入れました。幼稚園を選ぶ時、自分に合った所を選んだ
つもりでも入園したらまさかの規定があったりしました。入園前に
知っておきたい事を調べて幼稚園ごとに比較したり、もっと詳しく
ある一覧があるといいですね。一園ずつ自分で調べ一覧を作り
ました。個人でやらなければ情報が得られない。個人なので知
らなかったことも多くあってとても不便で大変な作業でした。
・子どもが産まれたら見るページを作ってほしい。
・全ての情報が一覧で見て、自分に合った方法を漏れがなく知
る事ができるようにしてほしい。
・お金を払わなければ子供を預けられない家族のために、その
預け先をわかりやすく選べるようにしてほしい。
・市のホームページの子育てはとても分かりにくく見にくく不便で
すよ。もう少し情報を整理してまとめて見られるようにして下さ
い。このページを見るだけで疲れたお母さんを救えますよ。
・お母さん達は調べないのではなく知らないのです。知らないか
ら知ることのきっかけを作って下さい。

女性 40代以上 東大和市駅

商業施設（のんびり過ごせる場所）が少ないと思う。買い物だけ
の目的ではない憩い場があれば、若い世代が増えるのではない
でしょうか？

女性 40代以上 小平駅

住まう土地に愛着がわくのは便利さもさることながら、行きつくとこ
ろ、人とのつながりではないかと思います。各自人生で迎えるス
テージで、手や知恵を出し合いサポートし合うようなシステム構
築ができれば理想的に思います。

女性 40代以上 鷹の台駅

小学校の給食に関してはアレルギー対応が万全ではないと思
います。アレルギー完全対応のため、近隣の市への引っ越しを
考えました。今は働いていて忙しいのに、毎日お弁当を作って
います。お弁当作りが終了すれば、フルタイムに移行するつもり
です。

女性 40代以上 小平駅

小平市の支援学級制度を、もっと充実したものにして欲しいと思
います。今後、学級のあり方が変わるようですが、小・中学校で
安心して学習ができるよう、先生方の理解、支援システムの充実
を希望しています。
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男性 40代以上 花小金井駅

ここ数年で大型マンションや住宅が、沢山出来る様に聞いてい
ます。各小中学校の生徒受け入れなどによって、質の低下がな
いように、柔軟に学校が選べるような制度を設けてほしいです。

男性 40代以上 一橋学園駅

4人の子供を育てています。幼稚園、小学校、中学校と小平市
内の学校に通わせています。上に行くに連れ段々と忙しく、学
業のノルマがあるのか先生、校則が世の中の常識からズレが出
てきている様にも感じます。市内の中学校の頭髪のルールで
「刈り上げ」が禁止という決まりがあるようです。話を聞いてみると
その学校で「モヒカン」の子供が以前問題を起こしていたそうで
す。おそらくその子の親がモヒカンと刈上げの境は何かとクレー
ムをつけたのでしょう。線引きがないから両方ダメだ、になったの
であれば、あまりに幼稚ではありますが事実そのようなルールに
なっています。現場の先生は一生懸命やってもらってます。でも
責任と権限がある人が仕切ってあげないとね。

女性 40代以上 一橋学園駅

上水南町は小平市の下側に位置し、小金井市、国分寺市に出
向くようバスが整備されているので、近隣の方々も買い物（日用
品等）はほぼ市外です。空き地を全て家を建てる事に利用して
しまい、お店等はほぼありません。車を持っているからこそ住ん
でいられる環境と思っています。高齢者は大変だと思う。公共施
設も小さく、子供の遊び場としては不十分に思います。

男性 40代以上
新小平・

青梅街道駅

国政として、子育てをしている、または子育てした方と子育てし
た事のない方との税金を、もっと差をつけた方が良い。少子化を
止める為には子供を増やす手段として考える必要がある。市政
でやると住民が減少するので国政でやるべき。
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進路等希望意識調査

男性 10代 一橋学園駅

市を出る人も多いがそれ以上に市に入る人が多いと感じます。こ
れから就職などで東京へ向かう人が住みやすいようにしていた
だければありがたいです。

女性 10代 一橋学園駅

駅前を活性化させて下さい。大きなショッピングセンターが出来
たら便利です。ゲームセンターやカラオケなどを増やして欲し
い。

男性 10代 小川駅

老後には住みたいと思う。坂もなく騒音もなくで住みやすいが、
若者が好き好んで住む地域ではない。公園は遊びづらく、学生
が遊べるところは一つもない。スーパーやコンビニは問題ないが
他は全滅。一人暮らしや結婚の子育てをする場所に小平は選
択肢に無い。

男性 10代 花小金井駅

他の大都市のような利便性ではなく、緑豊かで治安が良く、個人
営業等小・中規模企業、産業が発展していくような町になって欲
しい。

女性 10代 一橋学園駅
保育園を増やすということはできないですか？

男性 10代 花小金井駅

・総合病院の充実。
・子供が安心して遊べる居場所作り。
・二人目（三人目）以降の補助の充実。

女性 10代
新小平・

青梅街道駅

奨学金を成績が優秀だったら無償で欲しい。

男性 10代 花小金井駅
図書館で勉強できるスペースの少なさ、図書館の開館時間を改
善して欲しい。

女性 10代 小川駅

将来のためを思うのであればまず、戦争をしようと企てている国
の政府に対して、はっきりと反対の意を示す必要があると思いま
す。今のままだと本当にこの国は危ないと思うので早く手を打た
ないといけないと思います。

女性 20代 花小金井駅

バイクの月極駐輪場がなくてとても不便です。又、花小金井駅
周辺に居酒屋が増えた影響で駅周辺に嘔吐物が増え、異臭を
放っています。あまり酷いようなら引っ越しも考えております。住
みやすい街なのにとても残念です。是非ご対応の程よろしくお
願い致します。
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男性 20代
新小平・

青梅街道駅

・駅の駐輪場を増やす。
・就業場所を増やす。
・駅周辺の活性化。

男性 20代 一橋学園駅
ベッドタウンとしての地位を高めて欲しい。

男性 20代 小川駅

小川駅周辺だけ開発から取り残されているようなのですが、いっ
たいどうしたのでしょうか？見捨てられたのですか？

男性 20代 小平駅

問2-（9）に示されているものは、少子高齢化、人口減少問題に
対応して「住みやすい、子育てしやすい街」をつくり上げるため
には非常に重要なものばかりです。回答の中では、優先順位づ
けとして重要度に差をつけましたが、どれも絶対的に重要である
ことには変わりありません。質問中にあった様に、小平は周辺の
自治体の中で最も利用しやすい交通インフラ（鉄道駅の多さ、
東西南北に網目のように通る太い主要道）を既に備えています。
宅地化がますます進む中でも、大きな空地が出来たのであれ
ば、中規模程度でも商業施設を誘致する用地となればと思いま
す。今あるインフラを活用して、少しの工夫をすることが出来れ
ば、普段の買い物でも、小平市内での完結性が生まれ、ただの
「寝床」にならず、多くの人の生活がかかわるまちになるとも思い
ます。将来にわたって、個々人の生活のみならず、マクロなこと
（不安）（自分の自治体の人口問題）などを気にすることなく、安
心して楽しく暮らせるまちになって欲しいと思い、自分自身も、
何か出来ることを考えねばと思う次第です。

男性 20代 花小金井駅

信号が不足していると思う場所が多々あります。安全面として不
十分だと考えるので見直して欲しいです。

男性 20代 一橋学園駅

子育て、老後の生活を考えると過ごしやすい街であることは、必
要なことであると思う。そのためには、子どもと休日遊んだりでき
る豊かな公園があることやイベントがあること、もしくは近隣の自
治体のイベント、施設への行きやすさ等が充実すると有難いで
す。

男性 20代 花小金井駅
人が増えるのは良いが、緑が減ってしまうのは悲しい。

女性 20代 鷹の台駅

子どもが球技（草野球、サッカー）ができる公園が徐々になくなっ
ているのはどうかと思う。危険性等を考えると難しいことではある
と思いますが、検討していただきたいです。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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男性 20代 小川駅

待機児童の対策やお子さんがいる働きたい母親に対して、児童
を預かるボランティア活動。

男性 20代 花小金井駅

・本人が知的障がい者であるため母が代筆いたします。
・移動支援等に利用する事業所を増やしてほしい。
・また、市内に障がい者通所施設の枠がいっぱいですので、障
がい者職場を増やしていただきたいと思います。
・将来グループホームに入りたいと思っているのですが、市内の
障がい者の数に対しＧＨの数が少なく緊急性の高い方から、と
いうことを考えるといつ自分に入居の順番が来るのか心配です。
・市内の福祉会館を利用することがたびたびあるのですが、肢体
不自由者ではないものの館内のトイレに洋式のものが少ないこと
に困っています。早急に改善をお願いします。

女性 20代 一橋学園駅

子宮頸ガンワクチンの案内について、親と一緒に住んでいて、
親に受診をうながされるのが嫌いです。セックスに関わる問題な
ので仕方ないことですが、親に経験の有無を知られるのは本当
にイヤ。わからないように内容のわからない封筒にして下さい。
友達みんなで不満でした。

男性 20代 花小金井駅
人が多くなってきたのに、人と話す機会は減ったように思いま
す。

女性 20代 東大和市駅

・市の中心部に住んでないからか、市のイベントといったものにあ
まり参加したことがない。市のホームページもわかりやすくして欲
しいと感じる。
・結婚・子育ては経験したことがないが、市内に学校も多く良い
と思う。市内を自転車で楽に移動できるようになると良いなと思
います。

女性 20代
新小平・

青梅街道駅

少子高齢化はすごく気になってます。産業まつり、市民まつり、
普段の生活の中でも、高齢者の方々をよく見かけます。子どもが
少なくなってきているのは確かだし、何か対策をするか、子供が
いる家族、親にとって有利な嬉しいことを企画して人口減少を防
ぐ必要があると思います。医療費とかのお金がかかるものを義務
教育が終わる中学生までは無料がいいと思う。逆に高齢者の方
は有料とすべき。小平市は都会と比べて静かで過ごしやすい町
です。不便なこともあるけど周りに高い建物もないし夜は静かで
いいです。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 20代 花小金井駅

結婚したくない。出産、子育てが嫌いだから。従って、少子化、
人口減少問題についてはまったく興味はない。ハッキリ言ってし
まえば、どうでもよい。今は女性も積極的に社会に出て意見を
堂々と話せる時代であるため、働きつつ子供を育てる親が居る
が、正直どんな社会保障が出ようが子供を育てる上で、仕事を
方手間に育てるなんて、私のように子供がおかしく育ってしまう。
幸せになれない子供をつくる位ならいっそ最初から産むまいと
思ってしまう。そういった出産のリスクを背負う可能性があるのな
ら、そもそもの結婚も絶対にしたくない。私の血は私だけで終わ
りにしたい。

男性 20代 東大和市駅

様々な問題が起きるのは当然だと思います。小平市は多様な施
設があります。それを十分に生かすことができれば、他市町村に
ないまちづくりが可能かと思います。

女性 20代 鷹の台駅

高齢者や障がい者の福祉の重視だけではなく、学生が働く意欲
をもてるようなイベントや政策を積極的に取り入れてほしいで
す。若い人たちの企画が実行できるようなサポートもあってほし
いです。

女性 20代 花小金井駅

現在、1時間半、3回の乗り換えで通学しているため「許容できる
通勤、通学時間/許容できる乗換回数」という表現はやや不快
に感じた。

男性 20代 鷹の台駅

若者の居場所づくり、特に家庭に問題を抱えた子どもが行き場
のない為に非行に走ってしまう現実をたくさん見てきた。非行に
走ってしまう子どもが深夜に公園でたむろして活動するのは非
常に残念なこと。非行である・ないに関わらずユニバーサルに保
障されるような何となく理由もなく行けるような、そのような居場所
が小平市には必要なのではないか。若者が遊ぶ時、地元の小
平ではなく立川や国分寺になってしまうのは仕方のないことかも
しれないが、地元である小平を愛し、一人の市民としてこの市を
より良いものにするためにも、私は若者の居場所づくりに力を入
れて欲しいと思う。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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定住・移住に関する意識調査（転入）

女性 20代 東大和市駅

東大和市駅に程近い場所に住んでいます。現在、育休中で子
育てをしていますが、周辺に児童館や保育園が少なく感じま
す。小川や小平駅周辺に集中しているような。そのような施設を
市民がまんべんなく利用できるような環境作りを、今後お願いし
ていきたいです。

女性 20代 小平駅
ルネこだいらに運動施設（ジムなど）が欲しい！！健康のため
に！

男性 20代 東大和市駅

・妻が働いており、土日に行ける病院が少ないと言っていまし
た。そのため子宮頸がんのクーポンも使えていません。市外の
病院でも使えるようにしてほしい。
・車で移動中、自転車の通行できる幅が限られており、いつも危
なく感じている。
・期日前投票所を増やしてほしい。
・図書館の開館を19時までにしてほしい。
・立川市と同等の子育て支援をしてほしい。
・テニスコートの予約をネットで行いたい。

女性 20代 花小金井駅

保育料をもう少し安くしてほしい。小金井街道・新小金井街道の
渋滞をなんとかしてほしい。道路で自転車が走りやすい車道を
作ってほしい。歩道も車道も狭すぎて、どこを走ればいいかわか
らない。

女性 20代 東大和市駅

青梅街道沿いを通園、通学している子どもの為に、ガードレー
ルがあればといつも思う。歩道の幅がとても狭いところもあるの
で、せめてガードレールがあれば危険も減るのでは？

女性 20代 一橋学園駅

・上水南町から役所と健康センターへの直通バスがないため不
便です。健診に行くのに苦労しました。また小平市の南部を東
から西へ移動する交通ルートがありません。十小から小金井公
園まで直通で行きたいです。
・歩きタバコと自転車タバコが多いです。

男性 20代 鷹の台駅
中央公園はそのままにしてほしい。緑が多くていいです。西武
新宿線と国分寺線のつながりを良くしてほしい。

女性 20代 花小金井駅

・子育ての面では引越してきてから感じたのは、子どもが多く生
活しやすい環境ではあると思いました。私は独身なので自分の
給料や今後の社会を見ると、子どもを育てながら働きたいとは思
いません。行政として少子化対策は限界があると思います。小
平市は子育ては良い面が大きいとは思いますが、社会として見
た時に女性としてのメリットは少ないのが現状だと思います。
・小平は車がないと市内の移動が難しいので、コミュニティバス
の充実をお願いします。

自由記述意見性別 年齢 居住区域
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女性 20代 花小金井駅
待機児童を出さないために、保育園の増設等に力を入れてほし
い。

女性 20代 東大和市駅
小川町、中島町付近に保育園が少ない。

男性 20代 花小金井駅

保育園が増えたようですが、我が家の子供も待機児童になり、
共働きをしたくてもできない状況です。入園の申し込みには勤
務証明が必要ですが、保育園に子どもが行っていなければ働
けないという矛盾は、まず第一に何とかしてほしいです。理解の
ある会社に採用予定として働くことを認めてもらえたとしても、保
育園に入れなかった事でせっかく決まっていた仕事を断るはめ
になったりと、子育て（特に保育園など）に関する事を早急に考
えてほしいと思います。

女性 20代 一橋学園駅

子育てしやすい環境作りに力をいれていただけると、今後出産
を考えている私にとっては有難いです。小平は住みやすく、人も
優しく緑もあるので好きな町です。今後も小平で暮らして行きた
いと考えているので、さらに色々な面で良い町になる事を期待し
ています。

女性 20代 鷹の台駅

年度途中に入園できる保育園がほぼない。育休を1年間とりたく
ても途中で復帰できないので、仕事を辞めなくてはいけなくな
る。小平市は待機児童が多すぎる。その点では小平市に引越し
してきたことをすごく後悔しています。市役所の保育課で相談し
ても、いい返答・回答がこなくて困ってます。

女性 20代 小川駅
小平市に来たばかりなのであまり小平市のことを知りません。カ
ゼをひいた時もどこの病院に行ったら良いかもわかりません。

男性 30代 鷹の台駅
各駅近くに無料の駐輪場が欲しい。

男性 30代 鷹の台駅
問２（５）の（4）に関して、誘致しない方が良いので回答しない。

男性 30代 小川駅

最近沢山の新居が立てられるようになって、畑が沢山減ってし
まっているように感じます。住む人を増やすことが大事ですが、
自然が減ってしまうのは子供たちにとって、働く人にとっても悪
いサイクルです。緑の畑今あるのを守って下さい。

女性 30代 鷹の台駅
新小平駅前の活性化希望。買い物できる場所がないので。

女性 30代 小平駅

・代表的な街がない為、小規模な駅になってしまい、銀行など
用事が済まない。
・駅に市役所的な機能がなく、働く人にとって住みづらい。
・近くのコンビニがつぶれてしまい、コンビニまで10分以上かか
る。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 30代 小川駅

小川駅前に商業施設がほとんど無く、車がないと生活しづらい。
また、バスがない為、駅前以外にも住みづらい。細い道や歩道
のない道が多く、自転車やベビーカーを使用して移動するのが
危険に感じる。

女性 30代 一橋学園駅

・小平駅と新小平駅を結ぶバスを作ってほしい。市役所へ行くバ
スを市内で増やしてほしい。
・保育園が少ないという声をしばしば聞く。
・バスの本数が少ないと思う。また、時間通りに来ない。改善して
ほしい。
・歩道が狭く、自転車が道路をはみ出して走っていて危険だと
思う。
・出産祝いを市から出してほしい。
・小平市は子どもが多いと思う。児童館を増やしてほしい。回田
町にはありません。

女性 30代 一橋学園駅

車、歩行者、自転車、バイク等、道が狭く右へ曲がるのに渋滞す
るのを改善してもらいたい。又、ゆずり運転も考えていただきた
い。

女性 30代 鷹の台駅

道路についてですが、武蔵野美術大学の通りは西武バスも通る
のですが、道が狭い上に一般の営業車などがものすごいスピー
ドで通り抜けの道として使用していたりするので、子供を持つ親
としてはいつ轢き殺されるか、歩いていても危険なので一般市
民専用の私道まではいかずとも時間指定（朝の通学、通勤、夕
方の混雑時）による道路整備をして頂けると助かります。毎日車
にひかれないか心配です。せめて歩道（柵）を作って下さい。お
願い致します。

女性 30代 花小金井駅

・西武線を高架化して欲しい。
・都心へのアクセスが不便。
・小平市自体、あまり魅力的な施設等がないので引越すまで存
在を知らなかった。
・引越してから子育てもあってか、あまり外へ出なくなってしまっ
た。もう少し地域のイベント等、活性化してほしい。

女性 30代 小平駅
北口のバスの少なさが不便。

男性 30代 東大和市駅

複数の電車が走っているが、乗り換え等不便に感じる。都心から
離れている為、通学、通勤、休日の過ごし方も含めて近隣の市
へアクセスし易くすることは、小平市の魅力向上になると考える。
（例えば、小平市内の高校のレベルを上げなくとも色々な高校に
行きやすく交通網が整えば、家族は転入してくると思う。

女性 30代 東大和市駅

コミュニティバス等広範囲で運行し、より便利にしていただけると
ありがたいです。東や西のはずれだと市役所まで出るのに大変
です。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 30代 小川駅

近所に公園が沢山あり、子育てする上で助かっています。ただ、
公園の水道の栓がずっとひねっていないと水が流れず、止まっ
てしまうものが多く、みんな困っています。片手を離せないので
手を洗いづらく、勢いが強すぎて子どもの靴が濡れます。子ども
の育ちの中で、自由に水遊びできる環境も大切な気がします。
元の形に戻すか、せめてもう少し簡単にひねることができるもの
はないでしょうか。

男性 30代 東大和市駅

中島町に住んでいます。2歳の娘がいますが中島町に限ってみ
れば、同年齢の子が少なく不安です。東大和市駅にも近く、玉
川上水、薬用植物園も近く魅力的な場所だと思うのですが、子
育て世帯が少ないと思います。清掃工場の負のイメージを、足
湯だけではなくデンマークの清掃工場のような先進的なイメー
ジにしたら、魅力はもっと上がると思う。また雑木林にツリーハウ
スを期間限定で設置したりすることで、中島町の周辺はもっと明
るくなると思う。

女性 30代 花小金井駅

歩道を自転車が「歩行者が邪魔だ」と言わんばかりに猛スピード
で走るところを良く見かける。時間帯によっては、歩道が自転車
専用の道かのように自転車が大量に駆け抜けて行くのを見かけ
たこともある。本当にどうにか対策をとってほしいと願っている。
道路で（公道であっても私道であっても）子供が遊ぶことは危険
であり、周りに迷惑であることを周知徹底させてほしい。道路で
遊んでいるところをよく見かけていていつもそう思っている。

男性 30代 東大和市駅

新しい小平市民に対するこのような調査はとても良いと思う。ぜ
ひ活かしてください。高齢者、子ども、障がい者へ優しいまちづ
くりにしたいですね。

女性 30代 鷹の台駅
0～2歳の待機児童対策を考えてほしい。

女性 30代 花小金井駅

5歳の娘と1歳7か月の息子がいます。夫が求職中で、生活のた
め仕事を始めましたが１歳７か月の息子は保育園に入る事がで
きず、思う様に夫が求職活動するのも難しいなか、「保育園にさ
え入れていたら」と生活をする上で何度も思いました。友人のマ
マさん達にも働きたくても働けない人がたくさんいます。西東京
市に住んでいた時は、一時保育の予約システムのネット化など
で改善があり、一時保育も予約しやすかったし予定も立てやす
かったので、一時保育のシステム改善と保育施設の充実を強く
希望しております。何卒よろしくお願いいたします！！

女性 30代 一橋学園駅

0歳からの保育園が不足している。仕事を辞めないと産めない仕
事の場合、保育園を決めてから働き先を探そうと思っても、元々
働いていないので入れない→結局働けない。それでも子どもを
産む人への支援はあまりない。今まで散々税金を納めてきたの
に、専業主婦で収入のない今でも全く税金減らない。そりゃ払え
なくなりますよ。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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男性 30代 花小金井駅
保育施設の充実を強く望みます。

男性 30代 一橋学園駅

今後、出産、子育てを控える共働きなので、より一層安心して働
きながら子育てができる環境を、整えていって欲しいです。

女性 30代 鷹の台駅
保育園が少ない

女性 30代 花小金井駅

少子化について問題視されているのに、小平市では不妊治療
助成金の援助がないことを、とても残念に思います。小平市は
他の自治体より先に、何かを支援していく事がないので、とても
遅れていると思います。子どもに恵まれない夫婦にとって、住む
メリットがない地域だと思いました。

女性 30代 小平駅

保育について残念に感じた事があるので記載させて下さい。市
で公開されている認証保育園の空き状況で、更新日から1日後
に空き1名となっている園があり、問い合わせました。しかしその
園の回答の一言目が「あれは市が書いてくれと言っているので」
というものでした。保育についての環境が良くなく、復職の目途
がたたないため、市外への移転を考えている現状です。

男性 30代 小川駅

事業等で言う「損して得取れ」のように現段階で子育て支援の
充実、出産費用の全額負担、出産祝い金や授業料の無料化等
をしていけば、将来的に税金、年金等の納税者が増加しうるの
ではないかと考えます。

女性 30代 一橋学園駅

上水本町に住んでいますが、国分寺市との境で近くの小平市内
に保育園が少なく入園へのハードルがさらにあがってしまいま
す。今後の発展を期待しています。

女性 30代 鷹の台駅

地球に優しい市になるといいと思います。緑化を推進して、夏、
少しでも気温が下がるように温暖化対策を、小平市でも真剣に
考えてほしい。今ある緑は、これ以上減らさないで欲しいです。

男性 30代 一橋学園駅
道路拡張に関する住民投票の結果は公表すべきだと思う。

男性 30代 一橋学園駅

昨年のゆるキャラグランプリに「ぶるべー」が出場していないこと
を知りビックリしました。小平市は情報の発信を積極的に行うべ
きではないでしょうか？

男性 30代 花小金井駅

積極的な情報提供が欲しい。特長ある教育方針をもった公立学
校が欲しい。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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男性 40代 花小金井駅

遊歩道の禁煙の徹底がされていない。マナーの悪い人が増え
た。ホームレスも住みついている。踏切をなくす。鈴木街道の拡
幅。車が増えたと実感する。バス路線は維持してほしい。マン
ションの建設ではなく広い敷地の一戸建てを。

女性 40代 小平駅

小平駅前に、若者に人気のある店舗があるとよい。若者が住み
たくなる町にしていくと発展するのではないか。また、ボール遊
びができる、子供が安心して遊べる公園を増やしてほしい。

女性 40代 鷹の台駅
駅周辺の買い物施設を充実させてほしい。

男性 40代 一橋学園駅

・保育園の充実、保育料金の助成、住宅ローン減税等をもっと
もっと充実させないと、３０代～４０代のマイホーム購入を望む新
しい住民は増えない。これからは共働きが「あたりまえ」を大前提
に考えてほしい。
・子供を一人で歩かせられないような、ガードレールの無い交通
量の多い道が沢山あって心配です。

男性 40代 一橋学園駅

・双子支援の充実。
・保育施設。
・歩道が狭い。
・公園が少ない。
・広場が狭い。
・タクシー券など。
・片側2車線道路。

女性 40代 花小金井駅

・保育園の数がまだまだ不足していると思います。一時預かりも
難しく、働きたくてもなかなかスタートできません。
・鈴木街道の歩道を小金井公園の北口まで整備して欲しいで
す。狭い道路に人や自転車が通っているのを見て事故がおきそ
うによく感じます。逆走する自転車も多く、車を運転しているとこ
わいです。

男性 40代 花小金井駅
・保育園の充実、待機児童の解消を望みます。
・市内の移動でバス停から遠い場所もあり、少し不便です。

男性 40代 一橋学園駅

どんどん自然がなくなっていくのが残念です。子どもが遊べる公
園も少なく、子育てにはあまりおすすめできません。引っ越しで
子どもの学校が変わるのが嫌で家を買いましたが、特に魅力を
感じられる市ではないです。

女性 40代 花小金井駅

・仕事をしたくても保育園に入れないから働くことができな
い！！花小金井地区は激戦区である。
・体力不足の子供が多い中、近くの広い公園・広場ではボール
遊びを禁止としているため、子供が外で遊びたくても遊べない。
室内で遊ぶと体力低下につながる。公園・広場では子供の姿は
見られず、不良がたまっている。
・小学校の校庭は、サッカーは使用できるが野球は危険な運動
とみなされ、放課後も使用できない。子供の遊び場がない！！

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 40代 花小金井駅

新築の住宅に引越して、まもなく2年経つが、街灯が少なく、また
ついていても暗いので改善してほしい。

女性 40代 花小金井駅

以前、調布市に住んでいたのですが、放課後、小学校校内で
子供を夕方4時まで預かってくれるシステムがあり、（無料でボラ
ンティアのスタッフが子供たちをみてくれる！）とても便利でし
た。小平にはそのシステムが無く、小平に住んで唯一がっかりし
た事です。

男性 40代 花小金井駅
保育所の数をもっと増やしてほしい。

女性 40代 一橋学園駅

・教育レベルが低い。
・民間学童の推進。
・商店街の活性化。
・観光事業の充実。

女性 40代 鷹の台駅

近隣市との連携、武蔵野市の図書館を利用したい！市外の公
共施設をお互いに利用できると便利である。

男性 40代 一橋学園駅

小平市には住むのには困らない印象です。子育てには少しギ
モン残ります。子ども達の質が悪い。教育レベル低い。引越し後
の子どものレベル低下がかなり気になります。

男性 40代 東大和市駅
ゴミの収集場所がもっと近くにほしい。

男性 50代 小平駅
小平駅北口の整備をお願いしたい。汚い、暗い、店がない。

女性 50代 小川駅

畑や駐車場がどんどん宅地化していくのは仕方ないのでしょう
けど、自然豊かな街づくりを望みたいです。通り沿いにリサイク
ル（ゴミ処理でできた）のベンチなど置いて、散歩する人、老人
にもやさしい道路、自転車専用道路もあれば良いと思う。

女性 50代 花小金井駅

東北から引っ越してきたため、災害時の行動めやすが、はっきり
しないところが不安です。いざという時、どこで集約してくれるの
かわかりません。

女性 50代 小川駅

今頃、ゴミの有料が当たり前ですが、小平市はとても遅れてると
思います。ゴミ分別の本も細かく書いてない。小平市に引越して
がっかりです。長く住みたくないです。仕事の関係で仕方ないで
すが、今まで住んだきた市で一番最低です。一日も早く出た
い！！

男性 50代 東大和市駅

税金を未納、生活設計が立たない人も居る。訪問もせず通知の
手紙、いきなり差押え？差押えを強制に行うのではなく、訪問し
解決策を話し、より良い方向に向けた方が良いと思います。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 60代 鷹の台駅

道路に行き止まりが多く、抜け道がない。中央公園から五日市
街道までで、西武国分寺線に踏み切りがなく大変。1ヵ所、ぜひ
ほしいです。

女性 60代 小川駅

・年間の健康診断表もシンプルで、お金をかけずにその分無料
の検診をやって下さっている事に感謝しますし、市の大事な所
にお金を使っていただける姿勢がすごいと思います。
・市役所1階は、もう少し明るいほうが良いと思います。
・道路は居住人口の割に幅がせまく、自転車や走歩にやさしくあ
りません。毎日ハラハラしています。横に行来、道がなく交通とし
ては成り立っていない。

女性 60代 東大和市駅
公道は狭く、自転道も歩道も狭いので大変危険である。

女性 60代 東大和市駅

・中島町からなかまちテラス、市役所、福祉会館、中央図書館へ
行かれるようなミニバスがあればいいです。
・ゴミ収集を都心のように個別収集に早くしてほしい。都心では
毎週可燃ごみ2回、紙類1回、2週間に1回の不燃（ガラス、金
属、陶器）とシンプルだったが、小平はとても細かく指示があり気
をつかいます。

女性 60代 鷹の台駅
世代を問わず遊べる公園がない。常に不便を感じる。

女性 60代 花小金井駅

・介護のため、九州から練馬区の実家に近い住宅を探して引っ
越して来ました。一番条件が良く気に入ったのが花小金井のマ
ンションでした。父の眠る霊園もあり、父が呼んでくれたのかとも
思いましたが今から４５年前、教育実習で小平三中にお世話に
なっていて、それからのご縁だったのでしょう。花小金井駅南側
は一面のススキの原でした。今、住宅や商店が整備されたその
土地に住めているのが不思議な気がしますが、緑が多く大好き
な所です。心配なのは近くマンション群が建設されて、電車や
駅、スーパーなどが混みすぎる事です。
・都区内に比べると若い家族が多く、町に活気があると思いまし
た。私自身は子育ては終えた年齢ですが、子供達やお母さん
達が安心して生活できる町づくりを望みます。昔、小平三中でお
世話になったので学習支援などのご恩返しができないかと考え
ています。高齢者と若い人たちが一緒に活動できるといいです
ね！

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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定住・移住に関する意識調査（定住）

女性 20代 小平駅

本屋やＣＤショップ等の通勤、通学帰りに立ち寄れる商業施設
がとても少ないです。ふらっと立ち寄りたい施設が、駅周辺にほ
とんど無いため、用事はほとんど市外で済ませています。

女性 20代 小川駅

・保育園の空きがまったくなく、市外の保育園にかよっています。
定期代もかかりますし、できたら市内で預けたいです。私が市外
の保育園に預けることにより、その市で預けられる子供が減って
しまうのが心苦しいです。市役所でも空きの見込みはないです
よ（0～2歳くらい）と言われて、がっかりでした。市外への引っ越
しも考えているくらいです。
・駅周辺のお店なども充実して欲しいです。

男性 20代 小川駅
難しいですが、西武国分寺線の本数を増やして欲しい。

女性 20代 花小金井駅

・現在子育てをしている家庭は共働きが多いと思うが、朝の通勤
時間の電車の遅延や徐行運転、混雑が原因で都心に出るまで
時間がかかりすぎることが彼らにとって問題点だと思う。実際に
通勤が原因で都内へ引っ越した子育て世帯が近所で多くなっ
てきた。
・若者や中年の年代を増やす、残ってもらうには魅力がある街作
りが必要だと思う。例えば、吉祥寺のように緑とカフェなどの商
業施設（小平グリーンロード沿いに作るなど）の融合は良いと思
う。休日は都心に出ることなく、小平市内で過ごしたいと思えるよ
うな街作りに期待しています。

女性 20代 一橋学園駅
保育園の数が少ない。

男性 20代 小川駅

保育園をもう少し増やしていただけると嬉しいです。それ以外
は、公園も児童館も充実しており、子育て世代の私達にとってと
ても環境の良い都市だと思います。小平市民の為に色々考えて
くださり、ありがとうございます。

女性 20代 花小金井駅

・保育園の充実が重要だと思います。
・東京なのに自然があるという所が魅力あります。都市と自然が
もっと調和すれば、移り住む人が増えると思います。

女性 20代 一橋学園駅

認証保育園の数を増やして頂きたいです。特に上水南地
区！！　働くママにとって、子育てのしやすい安心、安全な町
にして頂けたらとても嬉しいです。ぜひ、ご検討の程よろしくお
願い致します。

自由記述意見性別 年齢 居住区域
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男性 20代 小川駅

お世話になっています。今回送られてきましたアンケートは息子
宛てになっていましたが、息子は生まれつき重い障害があり、寝
たきりのため、私母が代筆させていただきました。小平市とその
近隣の地域には重い障害を持つ子どもにとって必要な小児神
経専門の医療機関や医師、療育施設の整った全国的に見ても
恵まれた地域だと思います。そんな街で重い障害をもちながらも
家族と暮らせることは、とても幸せなことと感じています。

女性 20代 花小金井駅
図書館を充実させて欲しい。本が汚い。

男性 30代 小川駅

地域センターのこども広場は休日などに子供を遊ばせるのに便
利で、真夏や雨天の日も遊べるので助かっている。一方、児童
館は市の大きさの割に数が少なく、車で連れていけないので、
利用しずらい。もっと気軽に利用できる場所にあると嬉しい。交
通アクセスについて、小川駅の栄町ルートのぶるべー号をにじ
バス並みに土日、夕方も充実させて欲しい。小児科への通院に
利用しているので、土曜運行がなく、不便を感じる。中央線と西
武国分寺線の乗りかえのアクセスが悪い。都内への通勤の帰り
に乗りかえの待ちがいつも発生する。西武線同士の乗りかえの
ようにスムーズに接続して欲しい。

女性 30代 小川駅

・無人化した一軒家（特に平屋）があちこち目につく。雑草や木
が生い茂げり怖い雰囲気の所もあります。是非、整備して新しい
住居として賃貸物件として欲しい。
・細い道路は電柱を地中下に入れる工事をしてもらいたい。自
転車が車道を走るようになり、歩行者が肩身が狭い思いをして
いるように感じます。

女性 30代 小平駅

空き家を若い世代にリフォームして貸し出すなど、住環境整備
をして欲しい。空気が悪くぜんそくの子どもが多いので、車の渋
滞解消に取り組んで欲しい。若い世代を大切にしないと人口減
少は免れないと思う。

男性 30代 一橋学園駅

小平市は緑豊かなところが魅力だと思います。このまま保って欲
しいと思います。夫婦共に他県出身です。縁もゆかりもない小平
市を好きになり、できればずっと住みたいと思います。難しいと
は思いますが、市営住宅等あると長く住めるかな？と思っていま
す。都営はなかなか当たりません。

女性 30代 小平駅

駅（小平、青梅街道）の周りが栄えていない。駐車場が広めな
スーパーが少ない。東大和方面へ行くバスの本数が少なすぎ
る。駅を下りて食事できる所が本当に少ない。

男性 30代 一橋学園駅
・主要駅周辺の活性化、今後も継続した治安維持、見回り。
・現状不満はありません。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 30代
新小平・

青梅街道駅

・道路の整備が充分ではない。バリアフリーとはほど遠い。
・花小金井駅以外の駅前に何もない。

女性 30代 小川駅

・中宿商店街の通りを子供と歩くのですが、交通量が多く歩道も
狭い為、とても恐いです。
・小川駅の西口側も入り組んでいて、道もせまい割に交通量が
多いので、危険を感じます。

女性 30代 花小金井駅

花小金井南町のセブンイレブンの前に横断歩道を作って欲しい
です。柵を設置したり等して、歩行者の横断を防ごうとしている
ようですが、花小金井南町から駅方面に向かう人の8割は横断
歩道のない所を横断しています。安全面と利便性を考えると横
断歩道を設置した方がよいのではないかと思います。

女性 30代 一橋学園駅
歩道が狭いと子供と一緒にベビーカなどで歩く時に怖いです。

女性 30代 花小金井駅

小平市に住んで6年、特に不自由なく暮らしていますが、しいて
いえば歩道が狭いので自転車が怖い。車に乗っていても車道に
出てくる自転車が怖い。府中のように自転車用道路があるといい
なと思います。あと、雑木林を守るのはいいが、鳥（むく鳥）対策
がなされていないです。子育てに恵まれた市だったので離れる
のはさみしいですが、これからもますますいい市になるようがん
ばって下さい。

女性 30代 鷹の台駅

私が住んでいる地域では、雑木林や空き地の宅地化が進んで
います。人口が増えるのは、市にとって良いことだと思います
が、自然環境を守ることは大事なことだと思います。緑が多く、
真夏でも木陰を選んで歩ける緑道などは、小平市の宝で、他の
市にはない魅力だと思います。次の世代へも残して欲しいと感
じています。

男性 30代 花小金井駅

現在、待機児童となっています。嫁も決まっていた職をあきら
め、自宅にて育児をしています。保育園の拡充、幼稚園の預か
り保育の時間拡張など、仕事をしながらでも子育て出来る環境
を作っていただきたい。

女性 30代 花小金井駅
学童、保育園の充実。

男性 30代 小平駅

・天神町にコンビニを増やして欲しい。
・市役所に結婚相談所を作る。

女性 30代 一橋学園駅

市内の小中学校において、アレルギー発症時のホットラインを開
設されたこと、さすが小平市だと思います。ヒブワクチンの助成
なども他市ではやっていない中、早い対応されていましたよね。
我が家の幼稚園児には重い食物アレルギーがあります。ホットラ
インを市内の保育園、幼稚園にまで拡大していただけるとうれし
いです。給食から牛乳をなくす等計画はありませんか。牛乳に触
れただけでじんましんが出るので、現状市内の小学校への入学
は厳しいと考えていますが。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 30代 小平駅

保育園が認可はもちろん認証も入れずに2駅先の東村山市まで
行っている。そこはほぼ半数が小平市から来ているが、毎日毎
日無駄な時間だと思う。保育に欠ける子は自治体が保育園に
入園させるのが正しいと思うがまったくそうなっていない事につ
いてどのように考えているのでしょうか？ポイントが低いなら働き
に行くなという事ですが？小平で子育てをしなければならないと
いけないのかと思うと絶望感しかありません。

女性 30代 一橋学園駅

保育園の入園基準を他の市のようにポイント化し、どうしたら入
園しやすくなるか明確にすべき。保育園は社会問題にもなって
いるので、対応が進んでいるのを感じるが、幼稚園に通わせて
いる親も経済的に余裕があるわけではないので、補助金などを
充実させて欲しい。

女性 30代 一橋学園駅

ごみ捨て場がカラスに荒らされて困っている。ごみの個別回収を
行って欲しい。数年後でなく、早急に。または、市でゴミ箱を設
置して欲しい。

男性 30代 花小金井駅
吉祥寺までの交通が不便。バスの少なさ、直通で30分以内に行
けるようにして欲しい。

男性 30代 一橋学園駅

・保育園が少ない。保育園だけではなく、「時間預り」がほとんど
ない。働いていないママは完全に一人で全部やらなければなら
ない。「重い物を買いに行く」とか「美容院に行く」とか「お友達と
お茶する」とか、そういう時に市役所、児童館、地域センターな
どに週一回の開催でもいいので、子供を預けられると、もっと育
児がしやすい町になると思う。シルバー人材の方などと保育士
ＯＢの方など、ベテランの方が見てくれるとさらに安心です。
・なかまちテラス、地域のコミュニティー施設としては狭すぎま
す。柱も子供が頭をぶつけやすいななめなので危ないです。
次、何かを作るときは外観のデザインではなく、使い易さを重視
してください。

女性 40代 小川駅

ご高齢の方や小さい子とその親御さんが無料で憩える場所があ
ちこちにあればよいと思います。

女性 40代 小川駅

・小川駅をもっと魅力ある駅前に早くして欲しいです。（ロータ
リーを作って欲しい。学生がせっかくいっぱい利用するのに、寄
るお店もなくコンビニを利用するしかない）。
・二中の前の道路の渋滞解消と自転車が安心安全で通れるよう
にしていただきたい。府中街道に抜ける道の確保や、踏切をな
くし、高架化を検討していただきたい。

男性 40代 小平駅

小平にはたくさん駅があるが、駅前やその周辺の商店街に活気
がないし、週末は近隣の大型ショッピングモール等に出向いて
しまう。駅前に小平のイメージを持たれる方も多いので商工会等
の人達と組んで色々な意見交換をしてイメージアップまた活気
を取り戻して欲しいと思います。小平市民のために今後とも頑
張って下さい。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 40代 花小金井駅

・子供に自転車の交通ルールを守らせるのは当然の事ですが、
行政として自転車道の整備をお願いしたいです。とくに東京街
道は交通量が多い割に道幅が狭く大人でも危険に思うことが有
ります。
・環境は良いのですが、犯罪が多様化しているので防犯カメラ
の設置も要望します。

女性 40代 花小金井駅

「子育て支援と高齢者福祉」を相互に関わらせて援助し合うな
ど、一つ一つのテーマを個別にではなく、総合的に考えられると
よいと思います。花小金井南町方面は小平市中心部から遠く、
他市との境にあるためか、バス便が非常に不便。本数が極端に
少なく、昼間はほぼ0本、朝も早朝に2本。高齢者は大変だと思
います。特に花小金井南～武蔵境駅のバス便が増えれば若い
人たちも通勤しやすくなり、人口も増えると思います。

女性 40代 鷹の台駅

・小平市は障害者支援などが充実してるとかで他から引越して
いる方が多いように思えます。今後は誰もが住みやすい街づくり
をしていただきたい。バリアフリーな街づくり、余裕のある土地活
用（道路、建物、公園、緑）をして欲しい。
・商業施設はそんなになくてもいいが、西武線の始発、終電を
増やして欲しい。
・市内の交通の便をよくして欲しい。

女性 40代 花小金井駅

マンションなどをたくさん建てるのではなく、人口減少に対応し
た環境を守りつつ、畑をどんどん宅地化しないで自然を残した
住宅対策をしていって欲しい。

女性 40代 小川駅

乳幼児医療費助成、所得でバッサリ切られるのはどうかと思う。
気軽に行けるようにして欲しい。（せめて、子供が4年生くらいに
なるまで。できれば小学生の間。）

男性 40代 花小金井駅

小平市は環境が良く住みやすいと思っております。緑も多くいい
ところですね。ただ、ふと気付くと週末は他市（東久留米市や小
金井市、立川市など）で買い物をすることが多いです。日用品ま
ではそろいますが洋服や専門的な物などは市内で求めるのは
難しいです。ショッピングモールがいつかできたらいいなと感じま
す。

女性 40代 小平駅

なかまちテラスは、使い勝手が悪く、本は少なく残念です。もっと
別なお金の使い方をしたら、良かったと思います。他の市の方
からも笑われています。

女性 40代 花小金井駅

私が住んでいる地域は昔からの住民の方が高齢化し町内会な
どの活動が次世代へと引き継がれていく時期です。地元のつな
がりを世代を超えて作れるように、古くからの行事や活動がいい
形で続き、働きざかりの30代40代の男女が参加しやすい支援や
アイデア創出の場を希望します。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見
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女性 40代 一橋学園駅

小平市に在住しているのですが、小金井、国分寺の市の境の
為、知っているようであまり知らない小平市民です。自分の中で
は小平市のイメージがあまり思い浮かびません。きっと強いシン
ボル的な物が、ないからなのではないでしょうか。在住して10年
目になりますが、もっと小平市が愛せるようにならなくてはです
ね。

女性 40代 鷹の台駅
平和が一番！ですね、何事も。

男性 40代 小平駅
小平市は大好きですが、地価が高いので埼玉県に引越しを検
討しています。

男性 50代 小川駅

・小平市は、東と西とでは行き来がない所。
・割と小さな図書館が数多いのはとても良い。近いと行きやす
い。
・玉川上水は宝なので、保全を充分に。
・畑がどんどん宅地に変わってゆくのは残念、農業も振興して欲
しい。
・小平市にある施設のアピールが足りないと思う。
・住みよい健全なスポーツも楽しめる緑豊かな街づくり。

女性 50代 小平駅

小平駅南口の再開発はあるのですか？花小金井との差があり
すぎます。駅前で買い物する気、食事をする気になりません。近
いから使用しているだけです。若い人がたくさん集まる街作りを
ぜひお願いします。

女性 50代 鷹の台駅
中央公園の雑木林を潰す道路は作らないで欲しい。

男性 50代 小川駅

小川駅前につきまして、駐輪場が整備され、良かったと思いま
す。これは駅を利用する人々にとっては良い事だと思います。し
かしながら小川駅から国分寺駅に向かう踏切につきましては、
小平二中から府中街道に向うせまい道、人、自転車、車の危険
な道、この事をどう思っているのか？市としてどう感じているの
か？

女性 50代 東大和市駅

老後の生活が心配です。国が行おうとしている政策を考えると
今後の生活が普通に送れるかどうか見えません。市民の声を良
く聞き、少数意見も大切に聞き、小平市民に公平な対応や政策
を行って欲しいと思います。現在住んでいる所は、小平市から
恩恵を受けているような思いは持ったことがありません。唯一と
いえば、ゴミの無料化と思ってます。他市が有料だから有料にす
るという考えはやめて欲しいです。私にとって小平市に住んだ
良かったのは、ゴミの無料しかありません。コミュニティバスも要
望しても難しく、立川市民のようにさえ思っている次第です。

女性 50代 東大和市駅

小平は横に長いため、花小金井～東大和まで対応しなくては
いけないので大変だと思うが、選挙など自分の家の近くでないと
ころまで投票行かされたり不便。
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女性 50代 花小金井駅
緑の多いほっとする美しい街であって欲しいと思います。住みた
い街であれば人は増えるのでは。景観も重要です。

女性 50代 東大和市駅

昔と比較し、少子化なのに犯罪は減っていない。大半が精神を
病んだり、ひきこもり、貧困、知的で孤独なためと思う。高齢者の
孤独、単身の生活者が多い。福祉と防犯が手を結び連携が必
要。警察は頼りにならないと思います。ボランティアが多く必要。
町を守るボランティアが必要です。

女性 50代 一橋学園駅

・今後、ますます高齢化していく中で、介護施設を充実させて欲
しい！
・小平市は地味な市なのでもっときれいな街づくりをお願いしま
す。

男性 50代 花小金井駅

このようなアンケートを実施して頂きまして誠にありがとうございま
す。市民のことを真剣に考えていることが感じられます。この結
果を是非、生かして頂きたく思います。

男性 50代 花小金井駅

地方行政は、時の政権に左右されるべきではない。長期的なビ
ジョンをもって、少子化、教育水準の向上、高齢者ケアに取り組
むべき。また、その活動財源を税金に頼り過ぎない、すなわち
自主財源を確保することても検討すべきでは。行政行為の委託
などをもっと進めてはどうか。

女性 60代 小平駅
小平駅周辺にもう少し商店街が有るとうれしいです。

男性 60代 一橋学園駅

本調査は連雀通沿いに居住する私には回答は困難。道路向か
いの国分寺市が生活圏となっている。小平市にお世話になって
いる事はゴミ収集と中央図書館くらい。選挙事前投票に行く事も
不便。近隣の国分寺スポーツセンターに行きますが、国分寺市
民60歳以上無料で、小平市民は有料。市境住民は小平市の恩
恵”0”かな。

女性 60代 一橋学園駅

居住地の関係で武蔵小金駅を利用しているため、小平市内を
ほとんど通りませんので、小平市内の事を知る機会がありませ
ん。

女性 70代以上 鷹の台駅

コミュニティバスが鷹の台まで乗り入れていないので、市役所を
利用する時不便を感じます。是非経路を検討していただけると
幸いです。

女性 70代以上 一橋学園駅

以前、交通事故で障害を負った息子のことで市役所へ相談に
行った事がありますが、受け入れ施設がなく、あまり親切でもあり
ませんでした。本当に困っている市民に対する頼りがいのある市
政を切に望みます。

女性 70代以上 小川駅
小平市はとてもいい街だと思います。
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無回答 無回答 無回答

・自転車の盗難とか小平市内は意外と多いと思います。私は、
大沼町の自宅実家のマンションに自分の自転車を置いていて2
回も盗まれました。壁の落書きの問題（公共性の欠如）
・小平市ならではの独自性が発揮出来ればと思います。特に、
将来を見越して高齢化社会での公的な介護、医療の充実、公
的老人ホームの拡充と支援、コミュニティｰﾊﾞｽ路線の拡大。

無回答 無回答 無回答

・私の家のポストには小平市報が届きません。
・無料駐輪場を増やして欲しいです。
・小平市の商品券を優先的に購入できるということでしたが、ど
こで使用できるかなど解りづらい。
・なかまちテラスは勉強できるのに、他の図書館は勉強できると
ころがないのは不便。
・ランチ、スイーツの小平版パスポート”500円”を作って欲しい。

性別 年齢 居住区域 自由記述意見



203 

 

  

定住・移住に関する意識調査（転出）

女性 30代 小川駅

税金をもっと子どもに使ってあげてください。保育士の給料を上
げてください。少子化もどうするかべきか考えていくべき。

男性 30代 東大和市駅
小・中学校と公立学校に通い、何もないけど平和な町でした。
ただ、住民投票やるなら開示しなければダメ。
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